
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

VIERNES 13 DE JULIO DE 1810.

NOTICIAS TOMADAS DEL CORREO DE LONDRES.

Números 44 y 45 de 1 y 5 de Junio.

Dícese que el gobierno frances pretende que los españoles prisioneros de guerra en Francia sean cangeados por prisioneros franceses que estan en Inglaterra.

Recibiéronse gazetas de Alemania hasta 16 de Mayo, y de Holanda hasta el 30. Hacen mencion aun de una triple alianza entre Francia, Rusia y Austria, cuyo fin es invadir la Turquía.

Sevilla 29 de Abril = Por decreto de 18 de este mes convocó S. M. todas las cortes del Reyno: esta medida hizo en toda la España una viva sensacion. Habia mucho tiempo que la Junta prometia esta convocacion, entreteniendo á la Nacion con vanas esperanzas. La España deberá este beneficio á su nuevo soberano. (*)

El 26 de Mayo llegaron á Dieppe Bonaparte y su esposa: el 30 ó 31 se esperaban en Paris.

(*) La Galicia y otras muchas provincias no quieren ni esperan deber este beneficio á ese nuevo soberano. Y en efecto, acá como á otras muchas partes no llegó la nueva convocacion, ni podía llegar, porque aun reina el Soberano antiguo, cuyos decretos hacen y harán siempre en los corazones de los buenos españoles la mas grata, la mas dulce, y la mas afectuosa sensacion.

Murat partió á 16 (de idem) para la Calabria, en donde juntó la mayor parte de sus guardias, diez regimientos de infantería y dos de caballería. Puso tambien en requisición todos los navios y marineros de las costas napolitanas para una expedición destinada, segun parece, á la invasión de la Sicilia.

NOTICIAS DEL REYNO.

Continuacion del sitio de Mequinenza.

Con fecha del 26 de Mayo el intrépido D. Manuel Carbon, dignísimo Gobernador de aquella plaza, remite á la Junta superior del reyno de Aragon, y parte de Castilla, el parte siguiente:

“Excmo. Sr.—El 24 por la mañana dispuse se pasase á la otra parte del Ebro y sus alturas un cañon de calibre de á 18; pero aunque iba transportado por 130 hombres, lo muy penoso del terreno no permitió su colocacion hasta las doce del dia de ayer 25; pero inmediatamente rompió el fuego contra los campamentos enemigos que se hallaban en una grande cañada por la falda de Monegre correspondiente al Ebro. El enemigo fué sorprendido, cogiéndolo por su flanco derecho, causándole considerable pérdida, teniendo que abandonar precipitadamente dichos campamentos, colocándose á mas larga distancia; pero á su retirada este castillo les dirigió un vivo fuego de mortero y obuses reales, y todo con el mayor acierto. Á muy poco tiempo atacaron por la parte y camino de Fraga unos 200 enemigos, todos en guerrillas; pero nuestras avanzadas, favorecidas del cañon del castillo, les obligaron á retirarse con toda precipitacion, dexando en el campo tres cadáveres, ademas de varios que se vieron llevar muertos ó heridos. De nuestra parte no hubo mas que un soldado muerto y otro herido del batallon de Doyle.

„Los franceses han abierto un espacioso camino por la falda de Monegre correspondiente al Ebro, el que tienen tan adelantado que desde este castillo se hace fuego á los

trabajadores, en el camino de Fraga tambien trabajan con mucha actividad, y á su obra mas inmediata se les dirigen igualmente los fuegos.

„Dios guarde á V. E. muchos años, &c.”

Cádiz 19 de Junio.

Las últimas noticias recibidas de levante no se extienden á mas que á haber recaído interinamente el mando del ejército del principado en el Sr. Villena, á causa de los males del Sr. O-Donell. El quartel general estaba en Tarragona, y las últimas desgracias en nada habian influido, ni disminuido el entusiasmo de los catalanes. En la gazeta del principado del 5 de este se dice haber interceptado un convoy salido de Lérida con el botin de aquella ciudad; pero no se inserta como de oficio.

Las de poniente alcanzan hasta el 12, y algunas cartas particulares hablan de accion tenida en las inmediaciones de Ciudad-Rodrigo con el ejército anglo-lusitano, de cuyas resultas se han retirado de aquellas inmediaciones. Desseamos su confirmacion.

La insurreccion se aumenta cada dia mas en el reyno de Granada, y se forman numerosas partidas, que algunas llegan hasta Visnar, á media legua de la ciudad. Una de estas al mando de su comandante, llamado *Calzones*, ha batido en Tablantes una partida francesa, que intentó entrar en la Alpujarra. En Tarfe fueron tambien batidos 50 franceses que se hallaban en el pueblo, quedando los mas presa de nuestra partida. De este modo se confirma la quietud y sosiego que ponderan los franceses, y que por nuestra fortuna, y para su escarmiento es falsa.

Por las noticias de Madrid consta que entrara allí á 14 de Mayo José Bonaparte, y que corria voz de que partia para Burgos. Á 23 entraron en aquella capital 500 hombres reliquias de un cuerpo derrotado en Guadalaxara por el Empecinado. Á 24 se fixaron edictos para la venta de géneros ingleses tomados en Sevilla, pues que su conduccion para Madrid parece difícil. Dicen que la guarnicion fran-

cesa de Segovia abandonó la ciudad, temerosa de las partidas patrióticas de guerrilla, tomando parte para Madrid y parte para Valladolid.—La partida del Médico de Villalengua interceptó un correo francés que pasaba de Toledo para Talavera. Acompañábanlo 26 soldados de infantería, de los cuales murieron 4, quedando los restantes prisioneros. Un oficial de la guarnición francesa de Toledo fué hecho prisionero por la misma partida.

Badajoz 25 de Junio.

Las guardias cívicas formadas por los franceses de gente española se han convertido en partidas patrióticas que persiguen por todos los caminos á los regeneradores. Estos se quejan amargamente de semejante transformación, al mismo tiempo que confiesan ser uno de los mayores obstáculos para la conquista de la península la falta de disciplina de sus tropas, que despues de recibir de los pueblos quanto quieren exígir injurian y roban á quantos encuentran. El ejército frances no es ni puede ser de otra conducta: sus excesos no son efectos de falta de disciplina, sino de la falta de paga, de la inmoralidad y ferocidad de los xefes, del hábito antiguo, &c. Un General (frances) escribe de Castilla: "Esta conducta tiene alborotado mucho á los pueblos, de modo que sin refuerzos no puedo sostenerme." *A mazã da conquista da Hespanha está ainda muito verde. (Gazeta de Lisboa del 29 de Junio.)*

Santiago.

Anteayer entre 5 y 6 de la tarde ha entrado en esta ciudad con los quadros de la primera division del ejército de la izquierda el distinguido Patriota de Galicia el Sr. D. Francisco Xavier Losada Pardo de Figueroa, Mariscal de los Reales Ejércitos y General de dicha division. Los cuerpos de que esta se compone son: Voluntarios de Santiago, Corona, Aragon, Zaragoza, Orense, Betanzos y Escolares de Leon: sus quadros van á llenarse prontamente de valerosos Gallegos para formar un nuevo ejército, que á pesar del enemigo le haga ver los recursos que nos quedan, y en ellos los frutuosos esfuerzos de nuestra inalterable constancia y acendrada lealtad.